



Événement à venir

Journée régionale Enfance-Jeunesse et Familles issues de l'immigration



Tel que prévu au plan d'action de la planification stratégique du CRC COSMOSS, l'organisation d'une Journée régionale consacrée à l'accueil des enfants, des jeunes et des familles issues de l'immigration dans les organisations jeunesse est amorcée.

Cette rencontre se tiendra le **4 ou le 5 novembre 2025** au Centre communautaire de Saint-Valérien. La date exacte sera confirmée au mois d'avril. En attendant, nous invitons les partenaires intéressés à réserver ces deux dates à leur agenda.

Un comité organisateur paritaire formé de trois personnes représentantes en immigration et de trois de réseaux Jeunesse définira sous peu les objectifs et le programme de cette journée, et ce, à partir des besoins observés.

Ce comité est composé de :

- Elsa Lambert, agente régionale d'accompagnement en immigration – CRDBSL.
- Elizabeth Dupont, conseillère à la mobilisation en immigration – MRC de La Mitis.
- Sarah Toulouse, directrice générale – Accueil et Intégration BSL.
- Denis Tremblay, représentant des CSS et coordonnateur des services éducatifs et complémentaires – Centre de services scolaire du Fleuve-et-des-Lacs.
- Julye Letarte, coordonnatrice des services intégrés enfance-jeunesse-famille – Direction de la protection de la jeunesse et du programme jeunesse, CISSS BSL.
- Tracy Thibeault, représentante des OCF et directrice générale de la Maison des Familles de Rimouski-Neigette.



Rencontre CRC-CLC



Une rencontre réunissant les membres du Comité régional de coordination (CRC) et deux représentants de chaque Comité local de coordination (CLC) est prévue le **mardi 30 septembre 2025**. Le lieu est à déterminer.

Ce moment d'échange entre les huit CLC en présence du CRC permettra d'aborder les prochaines planifications stratégiques triennales, ainsi que les chantiers prévus à la planification régionale 2024-2029.

Les CLC sont invités à identifier dès maintenant leurs personnes représentantes et à transmettre les noms à Mme Emma Savard, directrice générale COSMOSS (esavard@cosmoss.qc.ca).

Une représentation équitable des différents réseaux membres des CLC est souhaitée. Un projet d'ordre du jour sera défini au cours de l'été prochain.

Enjeu du passage à la vie adulte

Une consultation est en cours auprès des comités de travail locaux qui œuvrent au passage à la vie adulte des jeunes vulnérables. Depuis 2020, cet enjeu a pris un virage plus affirmé en prévention et l'appellation *Intégration socioprofessionnelle* a été délaissée pour *Passage à la vie adulte* afin de renforcer des actions intégrées dans cette étape de vie, autant sur le plan relationnel, résidentiel que professionnel.

Pourtant, force est de constater que même après 20 ans, il semble toujours difficile de dépasser le réseautage intersectoriel pour passer à des solutions concertées visant à agir en prévention et à répondre aux besoins de ces jeunes.

Les résultats de cette consultation seront présentés au CRC du 25 avril prochain et discutées à la rencontre CRC-CLC qui se tiendra en septembre 2025

Sondage sur la conciliation études-travail et les aspirations scolaires et professionnelles

Devant l'absence de données régionales et locales sur les réalités et besoins des jeunes en matière de conciliation études-travail et d'aspirations scolaires et professionnelles, le CRC COSMOSS a convenu avec les directions générales des quatre centres de services scolaires du Bas-Saint-Laurent de réaliser un sondage sur ce sujet.

Ce sondage serait réalisé à l'automne 2025 auprès des élèves âgés de 14 ans et plus des écoles secondaires, de la formation générale des adultes et de la formation professionnelle.

Une collaboration avec le département des sciences de l'éducation de l'UQAR est à l'étude et l'échéancier exact sera déterminé au printemps.



Projet régional sur la découverte des aspirations scolaires et professionnelles

Le Secrétariat à la jeunesse a lancé en décembre dernier un appel de propositions de projets visant les jeunes âgés de 15 à 29 ans. Avec l'appui des centres de services scolaires, des Carrefours Jeunesse-Emploi et de la Table des conseillers d'orientation du Bas-Saint-Laurent, COSMOSS a déposé le projet « Mon parcours, ma vie ».

Ce projet d'une durée de trois ans souhaite permettre l'exploration concrète de métiers et professions exercés dans la région et nécessitant un diplôme ou une qualification reconnue.

Les jeunes âgés entre 14 et 21 ans pourraient ainsi bénéficier de l'aide d'agentes locales ou agents locaux pour rencontrer et observer des personnes diplômées dans des domaines suscitant leur intérêt.

Le développement d'une application est également envisagé afin de mieux faire connaître les professions en demande au Bas-Saint-Laurent.

La réponse au projet déposé est attendue au cours du mois de mars 2025, pour un démarrage ce printemps.

L'INFO-CRC est une publication de COSMOSS Bas-Saint-Laurent

Information

Emma Savard, directrice générale
Téléphone : 418 724-6440, poste 237
Courriel : esavard@cosmoss.qc.ca

